



Operativo contra el régimen divide a la comunidad internacional

Brasil, Rusia y China critican la acción de EU, al apuntar que representa un ataque a la soberanía y la paz; Argentina celebra y la Unión Europea exige que se respete el derecho. | A5 |

Comunidad internacional se muestra dividida ante el operativo militar

Brasil, Rusia y China, contra la acción; Argentina celebra y la UE exhorta a respetar el derecho internacional

La operación militar de Estados Unidos contra Venezuela para capturar al líder del régimen, Nicolás Maduro, alarmó a la comunidad internacional, que se mostró dividida.

El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, tachó el ataque de "criminal" y también pidió una reacción "urgente" de la comunidad internacional, alineándose con las denuncias de Caracas, su aliado de larga data en la región.

El presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva afirmó que los ataques y la captura "cruzan una línea inaceptable" y que supone una "afronta gravísima a la soberanía", además de un "precedente extremadamente peligroso para toda la comunidad internacional". Su par colombiano, Gustavo Petro, dijo que las acciones de EU son "un ataque a la soberanía" de Latinoamérica.

En cambio, el presidente argentino Javier Milei, aliado del mandatario estadounidense Donald Trump, posteó en X: "¡La libertad avanza! ¡Viva la libertad, maldita sea!".

Países como Rusia e Irán, que mantienen vínculos históricos con el gobierno de Maduro, se apresuraron a condenar la operación.

El Ministerio de Asuntos Exteriores chino condenó el ataque como una amenaza para "la paz y la seguridad en América Latina y el Caribe" y denunció el "comportamiento hegemónico" de EU.

El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, expresó su preocupación por el "respeto del de-

recho internacional". Este lunes habrá una reunión de urgencia del Consejo de Seguridad para abordar el tema. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, afirmó estar siguiendo la situación muy de cerca y llamó a respetar el derecho internacional y la Carta de la ONU.

"La ilegalidad del ataque" estadounidense en Venezuela no debe impedir que Maduro responda por las graves violaciones de derechos humanos y los crímenes de lesa humanidad atribuidos a su gobierno, estimó una misión de la ONU. Esta misión, creada en 2019 por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU pero que no habla oficialmente en nombre de la organización, señaló en un comunicado que es esencial garantizar que Maduro responda por estas violaciones.

El primer ministro británico Keir Starmer afirmó que seguiría dialogando con sus homólogos estadounidenses sobre la transición a la democracia. "Considerábamos a Maduro un presidente ilegítimo y no nos dolió en absoluto el fin de su régimen", escribió en X.

El presidente francés Emmanuel Macron afirmó que Maduro "atentó gravemente contra la dignidad de su propio pueblo". Macron añadió que Francia desea que la transición a la democracia sea supervisada por Edmundo González Urrutia, excandidato a las controvertidas elecciones presidenciales de 2024. El presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, dijo que su país "no reconoció al régimen de Maduro", pero "tampoco reconocerá una intervención que viola el derecho internacional".

La Organización de los Estados Americanos (OEA) urgió a EU y a Venezuela a "prevenir una mayor escalada". • Agencias